

100 electrodependientes afectados por cortes de energía: enfrentaron temporal con generadores

EN LA ARAUCANÍA. Estrategia conjunta de Energía, SEC y empresas generadoras, permitió que los pacientes que dependen de la energía eléctrica para sobrevivir, mantuvieran el funcionamiento de sus equipos durante la falta de suministro provocada por el sistema frontal.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

¿Quiénes son electrodependientes?

Durante el reciente sistema frontal que azotó la Región, un total de 100 personas electrodependientes sufrieron cortes en el suministro eléctrico. Sin embargo, gracias a un plan de contingencia previamente implementado por las autoridades, todos ellos contaban con generadores de respaldo, lo que permitió que ningún tratamiento médico se interrumpiera.

La situación fue confirmada por el seremi de Energía de La Araucanía, Camilo Villagrán, quien detalló que el centenar de pacientes que se vio afectado por cortes de luz en sus domicilios, forman parte de un universo de 609 personas registradas oficialmente como electrodependientes, quienes acceden a protocolos especiales de atención prioritaria en caso de cortes de energía.

“Si hubo afectaciones en el suministro eléctrico normal, pero esa afectación queda respaldada por estas acciones. Esos 100 pacientes tenían generadores, de

Según el Ministerio de Salud, son aquellas personas que para el tratamiento de la patología que padecen se encuentran en condición de hospitalización domiciliar y necesitan permanecer conectadas físicamente, de forma continua o transitoria, a un dispositivo de uso médico, ya sea para su respiración, alimentación, termorregulación, entre otros, que requieran suministro eléctrico para su funcionamiento, para compensar la pérdida de una función fundamental del cuerpo y sin la cual estarían en riesgo vital o de secuela funcional severa grave. Desde el Servicio de Salud de Araucanía Sur (SSAS) se informó que durante la emergencia, los hospitales y establecimientos dependientes de la institución no se vieron afectados por los cortes de luz, ya que todos cuentan con generadores.

manera que se desconectaron de la red y usaron el generador hasta que volvió la luz”, señaló Villagrán, explicando que los generadores de energía forman parte del plan especial de respuesta.

“El plan partió este año donde hemos instruido a las empresas a hacer equipos especializados y dedicados a electrodependiente en caso de corte. Por ejemplo, hay equipos que están en oficina haciendo seguimiento y otros en terreno, solamente dedicados a electrodependientes. En todas las distribuidoras aquí en la Re-

gión se implementó este sistema, siendo fundamental que los pacientes estén registrados para saber que es cliente prioritario”, subrayó la autoridad, indicando que este es el primer evento climático del año en que se activa completamente este plan de contingencia que fue diseñado durante los primeros meses de 2025 en coordinación con la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y las distribuidoras.

DESCUENTOS
 Cabe destacar que los pacientes



LOS CORTES DE LUZ AFECTAN CON ESPECIAL CRUDEZA A QUIENES DEPENDEN DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA PARA VIVIR.

electrodependientes son personas que necesitan estar conectadas permanentemente a equipos médicos, como respiradores o sistemas de alimentación asistida. Su vida depende literalmente del suministro eléctrico.

“Estamos hablando de pacientes que, si se desenchufa el equipo, corre riesgo su vida y es por eso que la preparación no es opcional sino que vital”, enfatizó la autoridad de Energía.

Actualmente, estos pacientes reciben un descuento de 50 kWh mensuales, equivalente a unos \$10.000. Sin embargo, un proyecto de ley que buscaba aumentar el beneficio a 200 kWh fue rechazado en la Comisión de Minería y Energía, lo que ha generado preocupación en las autoridades regionales.

“Ese aumento hubiera cuadruplicado el apoyo. Pasar de 10.000 a casi 40.000 pesos mensuales para familias que

consumen electricidad 24/7 no es menor, por lo que es un retroceso”, lamentó Villagrán.

A su juicio, de manera adicional a ello, los electrodependientes tienen la opción de contar con descuento en sus cuentas de luz, a partir del subsidio eléctrico, al cual deben postular. “El subsidio eléctrico consideraba que todas las personas elec-

trodependientes, independiente del registro social de hogares pueden acceder, eso sí debían postular porque de lo contrario no tenemos cómo saber”, concluyó.

Durante el día de ayer, se habían reportado 10 electrodependientes aún sin suministro, lo que se esperaba solucionar dentro de la misma jornada. **CS**

15.069 clientes seguían sin luz a tres





LLAMADO A CONCURSO OFERTA

La Municipalidad de Temuco invita a empresas Constructoras a participar del llamado a concurso oferta, para elaboración del diseño de arquitectura, ingeniería de cálculo estructural y especialidades concurrentes y posterior ejecución para el **“DISEÑO Y CONSTRUCCIÓN DE PROYECTO DE EDIFICIO HABITACIONAL AV. HUERFANOS 01459 FONDO SOLIDARIO DE ELECCIÓN DE VIVIENDA DS 49 DE LA**